
 

 

 

 

 

 

第６０回 

○場 所：五加交流サロンほほえみ 

○時 期：令和３年 12 月 23日 19：00～2１：00 

○参加者：委員 4 名 一般 6名 行政担当 4名  

○新型コロナ対策を実施して開催しました。（マスク、手消毒、体温チェック、常時換気） 

 

第１ 村長挨拶 

   東白川村が話題になってきて、村が面白くなっていると思います。村長と

して村づくりを考える中で、一番重要なのが人口問題と考えています。東

白川村は「日本で最も美しい村」連合に加盟しており、この委員会も「美

しい村」とついていますが、持続可能な美しい村を実現する為には、この

里山で人々が暮らし続けること、そして仕事やなりわいが重要になりま

す。そこで委員会では、移住定住をテーマに名古屋大学大学院の高野教授

から、みなさんと学んできました。名古屋大学大学院の「小地域ごとの簡

易人口推計ツール」を使用して、村の人口予測も行いました。この人口予

測データを元に、現在２年目となる新しい移住定住施策が始まり、担当者

の奮闘もあり、２年間で移住予定者も含む４５人もの移住者数という素

晴らしい成果がでています。６０回目を迎える本日の委員会では、私以外

の方が村外出身者（移住者）であり、いろんなことを語り合っている状況

も、村が活性化している嬉しい状況です。また、この集まりから新しい活

動がいくつも生まれてきて、１月には老人クラブに移住者が音楽を披露

する話しもあり、東白川村は面白くなっているぞと思います。この場での

みなさんのご意見が大きな財産です。小さな村だからこそ、意見がカタチ

になり政策に反映されており、重点政策である移住定住事業もみなさん
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の意見を聞きながら政策を変えていきたいと考えています。地域の方か

らもありがたいとの声があり、受入れていただいている状況は大変喜ば

しいことです。私もこの場でどんどん村の情報を伝えていきますので、お

祭りなどのイベントをとおして多様な関係を広げてほしいと思います。 

本日も、狩猟やなめしなどの楽しい話題がでていますが、私は１９５０年

生まれで戦後の日本の貧しい時代を経験しています。水は山水、燃料は薪

の生活でした。そして、私の先輩世代はもっと多くの石油エネルギー以前

の生活の知恵・文化を持っていますが、年齢が９０代、８０代となり消え

去ろうとしています。私はその村の貴重な宝を映像などに残していきた

いと思っています。 

移住予定者や移住されている方が農家民宿やカフェを開くとの情報があ

り、こういうお店などができてくると、賑しくて楽しい２０００人規模の

村が持続していくと思います。賑やかでいえば、１１月末に「東白川村森

林づくりフォーラム」を開催したところ、今後も続けて欲しいとの反響が

多く寄せられていて、定期的に実施していこうと考えています。新型コロ

ナ対策で交流イベントが２年間延期・中止してきましたが、安心できる状

況になれば、交流イベントを開催し、小さくても元気のある賑やかな村に、

みなさんとつくっていきましょう。そのためにも、委員会で毎月１回集ま

って語り合っていきましょう。 

第２ 雑談から生まれるワークショップ「私の近況報告」 

１ 伴野さん 

  役場職員でフォレスタイル事業を担当しています。プライベートでは狩

猟や皮のなめしやっていきたいです。空き家を利活用したいし、軽トラ欲

しいです！ 

２ 近藤さん 

  地域おこし協力隊で「山に生きる会」で働いています。１月１６日に老

人クラブの方の前でバンドやります。現在村の借家住まいですが、安心し

て大きな音が出すことができる家が欲しいです。楽器はギター、ベース、



ドラムができます。 

３ 早勢さん 

  地域おこし協力隊で起業に向けて活動しています。このたび。「ほうじ茶

ラテベース」の商品化をしました。クラウドファンディングを実施して目

標額 100％達成しました。他にも商品開発中です。それにしても、村は寒

いです。 

４ 小林裕幸さん 

  移住して５年になります。夏はお米とブルーベリー、冬は大豆加工組合

で働いています。育てたお米から米粉を作り、メルカリや食べチョクで販

売しています。理念に共感して米粉を購入してくれる方が多く好評です。

また、その米粉でスイーツ作りもしています。 

５ 小林由佳さん 

  村は本当に寒いですね。移住２年目からは薪ストーブ生活で暖かいです。

先月の森林フォーラムに参加しました。村長さん、開催していただきあり

がとうございます。とっても良かったです。フォーラムの映像がないのが

残念でした。今、村の湧き水に興味があります。コロナ禍では、ZOOM で

学びを実践しています。また、日々、地域の方に良くしてもらっていて、

東白川村の良さを伝えていきたいです。 

６ 猪口さん 

  ４月に移住しました。きっかけは友人が白川町黒川に住んでいて農業を手

伝いに通っていることです。無農薬で大豆なども作っていきたいです。水

の管理もおもしろく、山の手入れもしていきます。草刈りの刈った草の処

理に困っています。 

７ 長谷川さん 

  移住して７年目です。アーティストです。近藤さんと一緒に老人クラブ

でバンドします。 

  最近、私たち家族の１日の様子が映画になりました。僕も１００頭以上

なめしてきました。伴野さん、猟師さん紹介しますね。そして、ガスを止



めました。ロケットストーブで調理しています。また、知人に村に移住し

たい人がいます。 

８ 堀さん 

  移住してまもない YouTuber です。移住しての YouTube チャンネルが１

００万再生越えしました。また、英語教室もやっています。移住の理由は、

今いる場所から違う場所にという想いと、飼い犬のために広い場所に移

りたかったからです。現在は物件のリフォームをしています。次はお米と

かやりたいです。周りの YouTuber も移住したがっていますよ。チャンネ

ルの認知が広がると地域に迷惑をかけてしまうかが心配です。現在も何

かご迷惑おかけしていませんか？YouTube で紹介したいことなどありま

したら教えてください。 

９ 藤友さん 

  役場職員です。税務担当で美濃加茂市に住んでいます。委員会に参加し

ているのは、もっと村のことを知り、仕事に活かしていきたいと考えてい

るからです。税務担当の視点から、「稼ぐ地域」になると Uターン者が増

えるかもしれません。税に関して年１回、村の子どもたちに教えています。 

10 高野さん 

  役場の移住定住を担当しています。現在、空き家バンクの掲載前ストッ

クが１０件ほどあります。利活用物件が集まっています。移住希望者や物

件見学希望者の５割を越える方が、堀さんの YouTube 見ています。 

 

第３ 閉会 

   今回の委員会は、雑談から生まれるワークショップ「私の近況報告」を行

い、キーワードでつながったり、問いに対して答えがでたり、新しい関係

が生まれた委員会となりました。 

 

【次 回】 新型コロナウイルス感染症対策のため未定 



 



 



 

以上 


